

CORREOS.—ENTRADAS:

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS:

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes toda la Isla.

LA MISERIA EN INGLATERRA.

El «Temps» publica el siguiente cuadro de la miseria que reina actualmente en Inglaterra:

«El invierno es duro este año entre nuestros vecinos de ultra-Mancha, y la fiesta de Navidad tan popular en Inglaterra, transcurrió para las clases poco acomodadas mas tristemente que de costumbre. Los periódicos ingleses vienen llenos de detalles afflictivos sobre los efectos de la crisis comercial en los distritos industriales y los grandes centros manufactureros. Bajo el título de «La miseria reinante», aparece cada dia una estadística muy sombría; el número de obreros sin trabajo sobrepaja en este momento á todo lo que pudiera suponerse.

Las causas generales de esta crisis son conocidas; los predicadores pueden tronar á su sabor desde el púlpito contra el juego, la holgazanería, la embriaguez, el desorden en lo que conviene á los obreros y contra el abuso de especulación por lo que toca á los patronos; es probable que las quebras considerables de estos últimos tiempos, mejor aun que la elocuencia sagrada, iluminarán á los grandes industriales sobre los peligros de una producción excesiva dando lugar á reacciones como la de que hemos sido testigos. En Bradford, M. Ripley, miembro del Parlamento, ha expresado la idea de que á este exceso de producción habia venido á añadirse cierto cambio en el gusto y en la moda desde hace algunos años.

Segun este orador, el favor público en varios ramos de la industria se inclina con preferencia en la actualidad hácia los productos franceses, y ha creído deber llamar la atención de sus compatriotas sobre este hecho. Sea de ello lo que fuere, parece mas probable que este estado de cosas se deba á una fabricación exagerada, que no halla ya mercados adecuados, lo que ha traído una situación idéntica á la que han experimentado otros países productores, como, por ejemplo, Francia. Para formarse una idea de ella, basta fijar la atención en los siguientes datos: En Lóndres, la caridad, tanto pública como privada,—¿quién ignora que Inglaterra es el país de la caridad por excelencia?—es absolutamente impotente para conjurar las funestas consecuencias de la paralización casi general de los negocios. En los asilos establecidos para los pobres, la cifra de las admisiones sobrepaja en mas de 50 por 100 á la del año último en semejante época.

Los hospitales están atestados. Hasta el comercio especial de Navidad, uno de los más sólidos en Inglaterra, el de los puros grandes y pequeños, del abeto, de los «plumppuddings» y de los juguetes, ha visto defraudadas sus esperanzas. En los barrios orientales de la metrópoli sobre todo, barrios habitados por las clases laboriosas, los tenderos se quejaban amargamente. «No hay dinero, y el poco que hay se invierte en pan;» tal es el grito general. El mas pobre obrero inglés, sin embargo, se resigna difícilmente á hacer el sacrificio de sus modestas fiestas del «Christmas.»

En Sheffield, la penuria es grande. El «Mayor» de esta ciudad anuncia que los fondos de beneficencia de que disponia están agotados y que se necesitarían al menos 10.000 libras esterlinas para subvenir á las necesidades mas urgentes. En Birmingham, no se habia visto crisis semejante desde hace

veinte años.

En Manchester y en Salford, se valúa actualmente en 27.000 el número de personas socorridas en una población de medio millon. Una sola oficina de beneficencia tiene mil libras de gastos semanales. En Chester, centenares de albañiles, carpinteros y otros obreros se hallan sin recursos. En Shields, Sunderland y en la mayor parte de las ciudades y distritos del Norte de Inglaterra, las cosas no van mucho mejor. Los mineros del Northumberland se hallan en la miseria. Escocia tiene una buena parte en esas calamidades. En algunos pueblos es sumamente difícil procurarse los objetos mas necesarios á la existencia. Este estado de cosas, al cual lord Beaconsfield hacia recientemente alusion, preocupa en alto grado la opinion pública.

En algunas poblaciones, se emplea á los obreros sin trabajo, en la extracción de la nieve; en todas partes las comisiones de beneficencia redoblan su actividad, se organizan distribuciones de sopa, de ropas, se multiplican las cocinas populares; pero conforme lo hacia notar últimamente en una carta dirigida al «Times,» el secretario de una de las sociedades de beneficencia mas importantes, la caridad, para producir todos sus efectos, ha de ser sólidamente organizada. Aun con esta condicion, ofrece un débil paliativo contra un mal económico tan profundo y estenso.

Vienen á redondear este cuadro poco alhagüeno las noticias contenidas en el siguiente telegrama:

Lóndres 27.—La junta de propietarios de las minas del Yorkshire y del Lancashire, se ha reunido en Sheffield, para oír á los delegados de los obreros mineros que piden se retire la notificación por la cual los patronos les anunciaban la reducción de 12 1/2 por 100 en los salarios.

Los patronos se han negado á acceder á esta demanda.

El Consejo de los mineros se reunirá el 6 de enero, con objeto de discutir la decision tomada por los patronos, y dará á conocer la suya propia en la próxima reunion de los propietarios, que tendrá lugar el 9 de enero.

Si estalla la huelga, el número de huelguistas será de mas de 60.000.

BOLETIN POLITICO.

Cuando en la Cámara prusiana, uno de los diputados del partido del Centro ó católico pidió la abrogación de las leyes de mayo, que son las originarias del conflicto conocido en Alemania por el Kultur-Kamp, M. de Bismarck declaró despues de haberse opuesto á dicha abrogación el ministro de Cultos, que él deseaba la reconciliación con la iglesia, pero que hasta ahora el Vaticano no habia presentado condiciones que fueran admisibles á la dignidad del gobierno germánico. Tras de estas declaraciones parecia que pesaba la responsabilidad de la continuación del conflicto sobre el poder eclesiástico; y sin duda para desvanecer esa impresion ha escrito Su Santidad Leon XIII una carta al arzobispo de Colonia, en la cual se procura restablecer la verdad de los hechos, y se consignan declaraciones que permiten apreciar el deseo que anima al Papa de terminar la lucha religiosa en Alemania. Su Santidad reitera su voluntad y su afán de cerrar el período de conflictos entre las dos potestades,

asegura que ha hecho hasta ahora las gestiones necesarias para que su deseo se cumpliera, y termina la epístola rogando á Dios y excitando á los fieles para que rueguen tambien, al efecto de que el emperador Guillermo y las personas que le aconsejan se inspiren mejor que hasta ahora en sentimientos de concordia. En la misma carta Su Santidad Leon XIII manifiesta que en vista del estado de perturbación moral que aflige á la sociedad en todos los países, cree oportuna la reconciliación de los poderes públicos con la iglesia en los países en que no anden de acuerdo las dos potestades, y se ofrece á hacer que la Iglesia ayude las tentativas que los gobiernos hagan para restablecer el conturbado orden moral.

Nuestros lectores recordarán que el emperador Guillermo por su parte no pierde ocasion ni casi puede decirse ripio, para manifestar una opinion análoga á la que ha proclamado Leon XIII en su carta al arzobispo de Colonia, pues que el anciano monarca ha dicho á todo el que queria oírle, que era de todo punto indispensable restablecer las enseñanzas religiosas y buscar en el apoyo moral que las convicciones y creencias de aquella índole infunden en el pueblo, la base de la campaña que los Gobiernos han de emprender contra las ideas y principios disolventes.

Si se cotejan las declaraciones del Papa con las del emperador Guillermo y de sus ministros, se observará que de ambas partes se coincide en la expresión del deseo de que termine cuanto antes la lucha entre la Santa Sede y el imperio; y, sin embargo, no se indica aun ni como ni cuándo podrá la reconciliación verificarse, y hasta, segun se desprende de la carta de Leon XIII al arzobispo de Colonia, todavía debe estar muy distante la fórmula del arreglo cuando el Soberano Pontifice no trata de obtenerla directamente del poder civil germánico, sino de la Divina providencia á la cual pide que inspire mejores sentimientos de reconciliación en el emperador y en sus ministros.

Mucho se ha adelantado, sin embargo, para la terminación de este conflicto, con la expresión unánime, así de parte de la curia romana, como de gobierno de Berlin, de su deseo de que el Kultur-Kampf termine. En principio coinciden ambas potestades; solo será por cuestion de detalles por lo que el conflicto no ha cesado.

* *

No están mas claras de lo que estaban la última vez que de ellas nos ocupamos, las noticias de la guerra del Afghanistan. Continúan algunos despachos afirmando que se han inaugurado ya las negociaciones entre los representantes del Virey de Calcuta y Iakoub-Khan, si bien se ignora si este último negocia por cuenta de su padre ó por la suya, y en el concepto de soberano actual del emirato de Cabul.

Pero con estos despachos coinciden otros en que se habla de la continuación de las hostilidades, y entre ellos descuella el telegrama que supone al Gobierno de Candahar dispuesto á oponer enérgica resistencia á las columnas británicas que quieran acercarse á aquella plaza, la mas importante de las de la region meridional del Cabulistan.

El general Roberts, gefe de una de las columnas que operan en territorio afghan, no ha aguardado ni á que la paz se firme, ni á que empiecen siquie-

ra sus negociaciones para participar á los habitantes de las comarcas invadidas la suerte que les aguarda. Anticipando el momento de que se hagan públicos los designios de Inglaterra sobre el país enemigo, ya ha dicho á los habitantes de las tribus fronterizas que debian esperar que en lo sucesivo pertenecerá su territorio á Inglaterra. Por mas que esta declaracion anda muy poco de acuerdo con las de la proclama del Virey cuando se declaró la guerra, en cuya ocasion manifestó que ésta se hacia, no á los afghanes, sino á su Soberano, á nadie sorprenderá que Inglaterra quiera sacar raja y anexionarse territorio á consecuencia de la campaña victoriosa que ha sostenido. porque se comprendió desde el primer momento que este realmente era su objetivo.

Bien considerado, el motivo del conflicto actual no justifica la rigurosa actitud que la Gran Bretaña adoptó, y los sacrificios que la lucha ha impuesto á los ingleses se creyó que serian indemnizados por medio de una anexion que en lo sucesivo fortifique mejor de lo que están las fronteras del Imperio anglo-indio.

(«Crónica de Cataluña.»)

PARIS 28 DE DICIEMBRE.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Londres 28 de diciembre.—Telegrafian al «Standard» que el emir de Cabul ha llegado al territorio ruso.

Londres 28 de diciembre.—El comité de los propietarios de las minas de carbon de piedra del Yorkshire y del Lancashire se han reunido en Scheffield, y ha oido á los delegados de los obreros mineros, los cuales han pedido que se retire el aviso en que los patronos anunciaban una reduccion de 12 y 1/2 por 100 en los salarios. Los patronos se han negado á acceder á esta peticion.

El Consejo de los mineros se reunirá el 6 de febrero á fin de discutir la decision de los patronos, y dará á conocer su propia decision en la próxima reunion de los propietarios que se verificará el 9 de enero.

Si se decide la huelga el número de los huelguistas llegará á 60,000.

Berlin 27 de diciembre.—Se han publicado los siguientes datos auténticos acerca de la desgracia de que fué víctima anteayer el príncipe imperial:

El príncipe volvia de un paseo en coche; al llegar frente á palacio, no pudo detener los caballos, y el coche, dando una vuelta brusca, volcó. El príncipe y su ayudante de campo fueron arrojados al suelo, pero no recibieron daño alguno.

Roma 27 de diciembre.—La «Riforma» dice que el Sr. Depretis ha tenido hoy una larga conferencia con el embajador de Alemania sobre la cuestion surgida entre el cónsul de Italia en Chipre y el gobernador inglés con motivo del «exequatur» y del reconocimiento de las capitulaciones. A consecuencia de las esplicaciones que han mediado se considera casi zanjada la cuestion.

Madera 27 de diciembre.—Noticias de Cape Town del 10 dicen que hoy se espera en la frontera á los enviados de Catevayo, á los cuales se entregará un mensaje del gobernador. En dicho mensaje se pide el desarme y licenciamiento del ejército de Zoulou, la cesion de la bahía de Santa Lucía y la admision de un residente británico permanente en el territorio de Zoulou.

Aunque el último mensaje recibido de Catevayo estaba concebido en términos conciliadores, se considera aun la guerra como inminente.

Lima 21 de diciembre.—En el entierro de Pardo

sus enemigos arrojaron lodo en su ataud.

Han sido presos la esposa de Pierola y otros personajes.

Hong-Kong 26 de diciembre.—Ayer se declaró aquí un incendio que ocasionó graves daños, y que continúa aun con grande intensidad.»

PARIS 29 DE DICIEMBRE.

Continúa reinando cierta oscuridad sobre lo que pasa en el Afghanistan. Segun un telégrama publicado por el «Times,» Yacoub Khan habia llegado á Jellalabad, esto es, al campamento de los enemigos de su padre.

Se recordará que hace algunos dias anunciaron los periódicos que el hijo del emir Shere-Alí habia sido preso por su padre, que veia en él un rival, pretendiente al trono, y que esto habia dado origen á una disidencia, á la rebelion de Yacoub y á terribles venganzas ejercidas por su padre contra él y contra sus mas adictos amigos.

Cuando Shere-Alí proclamó la guerra santa el 11 de noviembre último, Yacoub Khan fué puesto en libertad y se le encargó el mando de un cuerpo de ejército del emir, pero diez dias despues, habiendo caido Alí-Musjid en poder de los ingleses, Shere-Alí hizo las primeras proposiciones de paz. Yacoub pudo adivinar entonces el papel que iba á representar.

En la actualidad el trono está vacante de hecho. Dícese que el emir ha huido y se ha refugiado en el Turkestan, ó segun otra version, en territorio ruso, abandonando su país y dejando á su hijo casi en el trono.

¿En donde se halla en realidad el emir? Se ignora. ¿Cuál es su intento? Nadie lo sabe. El «Nord» de Bruselas no cree que Shere-Alí haya renunciado á la lucha. El periódico belga invoca en apoyo de su opinion los antecedentes de ese príncipe que durante las guerras intestinas ha tenido que huir varias veces, pero ha vuelto siempre vencedor.

El «Daily Telegraph,» asegura que los soldados afghanes continúan desertando; pero por otra parte el «Times» revela deserciones en mayor escala en los contingentes indios del ejército inglés. El «Times,» despues de anunciar que la llegada de Yacoub Khan á Jellalabad debe considerarse como una indicacion de que una parte de la poblacion está dispuesta á tratar con Inglaterra, añade:

«El futuro soberano del Afghanistan debe dar la promesa de que se mostrará siempre amigo de los amigos y enemigo de los enemigos del gobierno inglés. Es preciso que Inglaterra tome precauciones suficientes para asegurar la realizacion de esa promesa, y para esto es necesario modificar nuestra frontera de la India; pero el gobierno obraria con prudencia y justicia haciendo concesiones moderadas.

Hoy por hoy reina la incertidumbre sobre la realidad de los hechos, y no es menor la incertidumbre respecto del porvenir y de las consecuencias de la compañía inglesa en el Afghanistan.

—La «Gaceta de Italia» publica los siguientes detalles sobre el proceso de Passanante:

«Giovanni Passanante, no pudiendo escribir su testamento político, se ve obligado á meditar continuamente sobre sus utopias y tiene una gran satisfaccion cuando puede hablar con algun carcelero.

Dias pasados decia á uno de ellos haciendo alusion á la votacion del 11 del corriente:

«Ese «pillo» de Cairoli no quiso que diese el golpe, pero los 263 diputados me han vengado, y si suben al poder puedo decir que quedaré vengado completamente.»

El régimen de los regicidas es el mismo que el de los demás presos; pero de vez en cuando el cocinero de Salvia se acuerda de su profesion, y no pudiendo por sí propio prepararse una buena comida, la manda comprar en una fonda inmediata, y muestra un gusto delicado en la eleccion de los manjares, lo cual prueba que le falta dinero.

Podemos dar los detalles siguientes sobre la visita que ha hecho á Passanantes su ahogado Tarantini. Cuando entró su defensor, el cocinero de Salvia no parecia el mismo hombre de estos últimos dias. Desapareció su cinismo y se desvaneció su arrogancia. El regicida contempla el abismo que ha abierto ante él, comprende las terribles consecuencias de su crimen y parece resignado. Puede resumirse en los siguientes términos lo que medió entre el cocinero de Salvia y el abogado Tarantini:

Tarantini.—¿Sabeis Passanante, que me han designado para servir de abogado?

Passanante.—Lo sé, el presidente me lo dijo ayer.

Tarantini.—Pues bien ¿teneis que decirme algo que deba servir para la defensa?

Passanante.—Os doy las gracias caballero, nada tengo que decir. He tomado sin embargo algunos apuntes sobre las inexactitudes contenidas en la sentencia.

Tarantini.—Volvamos á leer ahora esa sentencia.

El abogado lee la sentencia, y Passanante le da esplicaciones sobre la lucha que sostuvo contra Cairoli cuando el ministro le cogió por el cabello

Tarantini.—Pues bien, Passanante, usaré de recurso de apelacion contra la sentencia.

Passanante.—Mil gracias, señor abogado: Sé que vuestro talento y vuestro gran saber no podrán sacarme del apuro, y deseo que esta situacion acabe pronto, lo mas pronto posible.

Tarantini.—Cumpliré mi deber, estrictamente mi deber.»

—Se ha desprendido en los Bajos Alpes un talud de tres kilómetros de longitud y 250 metros de anchura arrancando una parte de bosque.

En las montañas de Privas ha habido desprendimientos de tierras, y se han enviado ingenieros para impedir que se repitan dichos desprendimientos.

(«Correspondencia de España.»)

Constantinopla 28.—Con ocasion de la renovacion del año turco que ha tenido lugar hoy, el Sultan ha recibido á los ministros.

Contestando al general Khereddinne, el sultan ha recomendado el mantenimiento de la armonia en el ministerio, la union de todos los esfuerzos para mejorar la situacion y la continuacion de las buenas relaciones que existen con las potencias.

Midhat-bajá ha convocado para el mes de enero á los delegados de todos los distritos de Siria, á fin de deliberar sobre las reformas.

Savfet-bajá, al dirigirse á París, se detendrá en Bucharest y Viena.

Vahan Effendi ha partido para Janina.

El general Totleben está inspeccionando las milicias búlgaras.

Constantinopla 28.—En su contestacion al gran visir, el sultan ha declarado que contaba con el concurso de todos los funcionarios para la ejecucion fiel de las reformas administrativas y para el nuevo reglamento orgánico de las provincias.

A propuesta de la Puerta, el Sultan nombrará por cinco años los valis de todos los vilayetos.

La Puerta nombrará los musetarifs, sacados entre tres candidatos presentados por el valí.

Los funcionarios de la provincia serán elegidos

con preferencia entre los habitantes de cada viayeto.

El sultan declara que las rentas de aduana, los impuestos mobiliarios y las demás contribuciones serán dedicadas en las provincias á los trabajos públicos.

Las sesiones de los tribunales serán públicas y las sentencias dadas libremente.

Constantinopla 20.—Se espera un «iradé» del sultan decretando, á propuesta de Caratheodory-bajá, el nombramiento de un segundo negociador para el tratado definitivo con Rusia.

Las negociaciones empezarán inmediatamente.

Rusia no exigirá el cobro inmediato de la indemnización de guerra, dándose por satisfecha con la promesa de un arreglo ulterior.

Grecia ha manifestado á las potencias su satisfacción por la iniciativa tomada por Turquía respecto al nombramiento de comisarios turcos encargados de la revision de fronteras.

A pesar de la resolución tomada por la Puerta de conservar el distrito de Janina, Grecia, con objeto de no alterar las buenas relaciones actuales, se entenderá directamente con Turquía y evitará, como esta última, la mediación de las potencias.

Constantinopla 28.—Seifeddin-Effendi, ulema y notable, espíritu liberal y partidario de la revision del Código segun la legislación francesa, ha sido desterrado á Alepo.

Las fortificaciones de Tchaldja adelantan rápidamente.

Constantinopla 29.—Los personajes que rodean al Sultan se oponen al intento de Kereddine-bajá de convocar las Cámaras.

Reina una sorda agitación en Stambul. El pueblo descontento quiere obligar al Sultan á amoldar en parte la administración á las de Francia é Inglaterra.

La Puerta inspira á todos los periódicos turcos artículos hostiles á toda ingerencia extranjera.

Varios periódicos han dado cuenta de la espulsion del territorio español, por orden del gobernador de Gerona, de un ciudadano francés, natural de Naabona, M. Conche. El «Petit Meridional» publica la siguiente carta, en que se dan algunos detalles sobre este asunto:

«Perthus 27 diciembre.

«Conche se hallaba en mi casa desde hace un año, completamente dedicado á asuntos comerciales, esperando el momento de poder reunirse con su madre y sus hijos, sirviendo generosamente los intereses franceses, y ayudando á Auquier, quien, ignorando el idioma español nada podia traducir. Tenemss cartas de Auquier, antiguo agente electoral del duque Decazes, que prueban los servicios prestados por Conche.

«Ultimamente, Conche, informado de los antecedentes de Auquier, rechazó sus ofrecimientos: este profirió entonces algunas amenazas. Instruido Conche de estos hechos, los pone en conocimiento de los diputados y del consul general de Barcelona. Auquier obraba y, no hallando nada mejor, denunciaba á nuestro compatriota como manteniendo relaciones con Zorrilla, lo cual es una acusación completamente infundada.

«Cuando la Guardia civil penetró en el domicilio de Conche, á las cuatro de la mañana, solo encontró algunas cartas de su madre y de sus hijos. Conche no es culpable y todo el mundo está indignado por la conducta observada por las autoridades españolas en todo este asunto.

«La casa Morell y compañía, cuyos intereses se hallan comprometidos con la espulsion de Conche, vá á presentar queja contra Auquier, instigador de toda esta intriga.»

(«La Crónica de Cataluña.»)

Madrid 31 de diciembre.—La «Gaceta» publica el Real decreto declarando terminada la legislatura de las Cortes, la ley referente á la compilación de las disposiciones de los procedimientos civil y criminal, una Real orden relativa á la admision de reclamaciones sobre los frutos y mercaderías depositados en los almacenes generales, y otra disponiendo que se anuncie la subasta del ferro-carril con fuerza animal de Candia á Denia.

Madrid 31 de diciembre.—En el Consejo de ministros del juéves próximo se acordarán varios nombramientos

Se dice que los señores Castelar y Sagasta conferenciarán hoy con el señor Cánovas para rogarle que aconseje á S. M. el Rey el indulto de Oliva.

Anoche se aseguraba que el señor Cánovas y el señor Romero Robledo opinan que no volverán á abrirse las actuales Cortes.

Madrid 31 de diciembre.—El ministro de la Gobernación llevará hoy á la firma de S. M. el decreto en que se autoriza la publicación de la ley en virtud de la cual se concede á la Diputación provincial de Barcelona la facultad de contratar un empréstito destinado á la construcción de carreteras.

Mañana publicará la «Gaceta» la forma en que ha de procederse á la renovación de los Ayuntamientos.

Esta noche hay reunion en el Círculo de la Union mercantil para examinar el proyecto de contestación al interrogatorio relativamente á los tegidos de lana.

S. M. el rey ha conferenciado con el señor Cánovas acerca de la concesión de indulto á Oliva. El Sr. Cánovas le ha manifestado que esperaba el conocimiento oficial de la resistencia del Tribunal Supremo para convocar á los ministros á Consejo y resolver conforme á los altos deberes del gobierno.

El sábado se promulgará la ley de imprenta.

El viérnes publicará la «Gaceta» importantes nombramientos.

Hay esperanzas de indulto respecto de Oliva.

(«Diario de Barcelona.»)

Gaceta.

No fué Cádiz la ciudad afortunada donde cayó el premio gordo. Lo ha sido su vecina la de San Fernando, y sea dicho en verdad, pocas veces la caprichosa suerte habrá repartido sus favores con más equidad y acierto que lo ha hecho al distribuir los diez millones entre centenares de personas pobres. «El Comercio» nos da sobre el asunto los siguientes detalles:

«Los diez millones de reales van á distribuirse entre más de 140 individuos, todos del mayor aprecio en aquel vecindario y todos necesitados.

Una comisión de ellos se presentó ayer al señor Alcalde de San Fernando para exponerle su deseo de depositar el billete premiado, mientras no se hiciese efectivo, en las arcas del ayuntamiento, y su voluntad al mismo tiempo de hacer algo en obsequio de las clases pobres de la población.

El Sr. Alcalde manifestó á los comparecientes sus sentimientos de gratitud por la omnimoda confianza que depositaban en el Municipio, asegurándoles desde luego que este nada cobraría por el depósito de caja. Dijoles también el señor La Herran que, en su opinión, por el acto del depósito, auxilios que diera para el cobro, escolta para la traslación de los caudales, y distribución de cada una de las partes entre los agraciados, podría descontarse medio por ciento de la cantidad total para ser distribuida entre las clases pobres de la ciudad y que todas disfrutasen de los beneficios de la suerte, distribución que se haría con la intervención de una

comisión que nombrasen los interesados en el billete.

Todos los comparecientes dieron su aprobación unánime al pensamiento del señor Alcalde, reservándose además el derecho de hacer un obsequio al Administrador de loterías y al depositario municipal.

Acto continuo se hizo el depósito con las debidas formalidades, levantándose un acta que fué firmada por todos »

En la mañana de hoy se ha dado principio á la construcción de la nueva iglesia católica en la calle de la Infanta.

Hemos tenido el gusto de recibir el Almanaque Balear para el año 1879 publicado en la imprenta de don Pedro Gelabert de Palma.

Tiene 224 páginas de impresion y encierra una variada colección de artículos sobre literatura, historia, poesía, agricultura, comercio, numismática, teatro, crónica musical, revista de espectáculos y observaciones meteorológicas, escritos todos por hijos del país. Es notable la elegancia y buen gusto que revisten todas estas producciones. Véndese á 4 reales y se reparte grátis á todos los señores suscritores de «El Isleño.»

Al celebrarse en Barcelona la visita general de cárceles, y cuando la comitiva oficial recorria los diversos patios y encierros, un preso vestido decentemente y peinado con aliño se agregó á ella con disimulo, recorrió una gran parte de la cárcel pasando inadvertido á los llaveros que guardaban las puertas y llegó hasta la sala de abogados, es decir á muy poca distancia de la puerta de salida, siendo sorprendido en el momento en que iba á apoderarse de una toga para realizar más fácilmente la evasión. El promotor fiscal de uno de los juzgados de primera instancia concibió algunas sospechas y frustró la tentativa del preso, comunicándose á un llavero que reconoció en aquel á uno de los reclusos del establecimiento. Como es natural fué puesto nuevamente á buen recaudo. Con este motivo tuvo que procederse al recuento general de presos, impidiendo esta operación por algun tiempo la salida de los tribunales.

Este es sin duda el primer ejemplo de un rasgo de audacia tan notable; pero tratándose de una cárcel de las malas condiciones de la de Barcelona se comprende todo.

Segun refiere un periódico andaluz, ha sido decomisada en la Línea una pavada de 50 á 60, que entraba y salía todos los días de Gibraltar. Un carabinero observó que uno de los pavos llevaba el ala derecha mas alta que la izquierda, y habiéndolo reconocido resultó que cada pavo escondía un cuarteron de tabaco debajo de cada ala, es decir, que pasaban tres arrobas de contrabando diarias en las dos escursiones que hacian al día.

El premio de diez millones de la lotería, correspondió segun dice un periódico, al mismo número que hace cuatro años obtuvo también el primer premio mayor de la lotería de Navidad.

Dice el «Diario de Palma»:

«En Lluchmayor hay tal escasez de aguas que se ha dispuesto por la autoridad municipal que los que posean caballería vayan á proveerse de dicho líquido fuera de la villa, y los que no las posean, vayan á sacarla de la fuente ó pozo del convento, con una papeleta de la municipalidad. Las fuentes públicas llamadas «Sas Cisternas» están secas.

A pesar de esto, dicen que hay buenos sembrados por las inmediaciones de la población.»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Daniel y S. Antero papa y mr.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

Santo de mañana.

San Tito, Rigoberto, Aquilino y comps. mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 2.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon e. D. Juan Thomás con 23 trips. 60 ps. efs. y la corresp.

Despachados el 3.

Para Pollensa laud Corcel pat. Jaime Enseñat con 5 trips. y petróleo.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 31 de Enero próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado y en el municipal de Alayor simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, una casa sita en esta última villa calle del Angel número 27 bajo el tipo de ochocientas cincuenta pesetas del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado á instancia de Juan Palliser y Coll en concepto de tutor del pupilo Juan Palliser y Camps en el espediente instruido al efecto. Dado en Mahon á 30 de Diciembre de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Administracion Depositaria de Hacienda Pública de Menorca.

Debiendo verificar el cange de papel sellado de oficio, pagarés de ventas y de censos, papel de pagos al Estado, sellos sueltos para pólizas de seguros, títulos y acciones de Banco, y los de recibos y cuentas, y en sustitucion de dichos efectos poner á la venta nuevas emisiones de igual clase con la contrasena de la empresa del Timbre, se participa al público que en el estanco de la calle de la Arravaleta número 13 se procederá durante todo el mes de Enero de sol á sol al citado cambio.

Las corporaciones, funcionarios públicos y particulares deberán anotar sus domicilios y el número de su cédula personal en el papel sellado que presenten al cange, autorizándolo con la firma y rúbrica y con el sello de la corporacion que lo solicite. Los sellos se presentarán con distincion de clases y precios pegados en pliegos enteros de papel blanco haciendo constar en ellos los requisitos que se exigen para el papel sellado.

Mahon á 2 de Enero de 1879.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

Casino El Recreo.

El domingo 5 del actual de diez á doce de su mañana, se procederá á la votacion de los individuos de la Junta Directiva, cuyos cargos están de manifiesto en el salon de lectura de dicho casino.—Mahon 2 Enero de 1879.—El Presidente, José Casteyó.

En casa de D. Pedro Pons, calle Anuncivay n.º 23 se acaba de recibir una partida de vino á saber: tinto catalan á 16 sueldos el quarter del Priorato á 3 pesetas, dulce blanco á 4 y 1/2 pesetas, blanco seco á 4 pesetas. 2

PIANO.—Hay uno para vender en esta imprenta informarán.

MEMORANDUM.

D. Jaime Llompart Agentes de Aduanas en Barcelona Pórticos de Xifré núm. 6 bis, participa á todos los remitentes de calzado que quieran favorecerle con sus remesas que desde principio de año nuevo solo contará 4 pesetas por caja todo gasto.—Barcelona 1.º Enero 1879.—J. Llompart.

Para vender.

Lo está el establecimiento de bebida y el billar con todos sus enseres de la calle del Castillo n.º 61.

Lo están las dos casas situadas en la calle de la Infanta números 85 y 87, 97 y 99.

Informarán sus dueños que viven en la primera de las citadas casas.

GLOSAT.

Lo habrá las noches y tardes del sábado y domingo próximos, siendo los improvisadores Ramon de Alayor y Marcos de Rafal, en el cafetin de la calle de los Frailes.

VINO Y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente:
 á los Niños descoloridos; — á los Raquíuticos;
 á las Jóvenes que se desarrolian;
 á las Señoras delicadas;
 á las Nodrizas, para aumentar la cantidad
 y la Riqueza de la leche;
 en la Diarrea verde de los niños;
 á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados;
 en las Enfermedades del pecho;
 para las Digestiones penosas;
 para la Inapetencia;
 en todas las enfermedades que ocasionan
 Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
 en las Fracturas, para la reconstrucción de los huesos;
 para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

COMESTIBLES.

En la plaza de la Arravaleta número 10, junto á la sastrería, se encontrarán desde mañana primero del año, á los precios que á continuación se expresan.

Azúcares á 17, 18, 19, 23, 24 y 28 céntimos libra, todos buenos y de superior calidad.

Aceites de Tarragona y Tortosa á 28 céntimos libra, y por cuartanes á 22 reales vellon.

Jabon, por libras á 17 céntimos y arroba 22 reales vellon.

Petróleo á 23 céntimos porron.

Los demás artículos no se expresan por ser tantos, y que se esponderán á precios sumamente módicos.

GESTAS.

Por querer quitar este género de mi tienda, se darán con mucha rebaja.

Pasteles de picadillo de carne, se encontrarán frescos todos los domingos y dias festivos en la confitería de Cardona, calle de S. Roque número 39.

Se solicita una sirvienta para todos los quehaceres de una casa.
 Calle de la Iglesia número 3, Villa-Cárlos. 2

Aviso al Público.



Habiendo regresado de Ciudadela Mr. Julian TICOULAT profesor dentista, tiene el gusto de participar al público los adelantos traídos de la Exposicion de Paris, como son: dentaduras enteras, medias dentaduras y dientes sueltos de las mejores fábricas de Norte América Estados-Unidos, dichas piezas serán trabajadas en oro y caucho.

Pastas oro cristalizado pasta blanca cristalizada dando el mismo color que el esmalte del diente. Limpia la dentadura dejándola en su estado natural.

Pasará á domicilio para hacer toda clase de operaciones.

Plaza del Cármen 16.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 12 de Enero próximo, el acreditado vapor trasatlántico español

JOSÉ-BARÓ

su capitan D. Juan Mas.

Admitirá carga á flete y pasajeros. La carga se recibirá abordo hasta el 10 de Enero.

Para mas informes pueden dirigirse en esta á don Miguel Estela, Rampa de la Abundancia núm. 34.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

BAILE DE MÁSCARAS

PARA EL SABADO 4 DE ENERO DE 1879.

PRECIOS.

Palcos de 1. ^a fila	12 rs. vn.
id. de 2. ^a id.	8 id.
id. de 3. ^a id.	4 id.
id. Plateas	10 id.
Entrada para caballero	2 id.
id. para niño	1 id.
id. para señora gratis.	

Se empezará á las 9.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.